



MARCHISTAS DE LA REGIÓN DE LOS YUNGAS RECORRIERON LAS ZONAS DE KALAJAHUIRA, CHUQUIAGUILLO, VILLA EL CARMEN, VILLA FÁTIMA, MIRAFLORES HASTA LLEGAR A LA PLAZA DE SAN FRANCISCO, DONDE REALIZARON UN CABILDO, PARA POSTERIORMENTE SUMARSE A LA VIGILIA QUE SE REALIZA EN SU SEDE DE ADEPCOCA.

Multitudinaria marcha cocalera en urbe paceña

Una multitudinaria marcha de productores coca de la región de los Yungas que recorrieron 200 kilómetros a pie llegó ayer a la ciudad sede de Gobierno para pedir justicia por la muerte de dos cocaleros además de pedir la liberación de su dirigente.

La movilización partió el pasado lunes desde la localidad de La Asunta, ubicada en el noreste de La Paz, y arribó en esta jornada a la ciudad, donde se les sumaron campesinos, maestros y estudiantes de la Universidad Pública de El Alto.

Para hoy se tiene previsto otra marcha que recorrerá las principales calles de la urbe paceña, la que terminará en predios de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), donde serán recibidos por los estudiantes que se sumaron a la medida.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Caída abrupta de moneda

Fuga de dólares a Argentina

Frente a la constante devaluación de la moneda del vecino país, Bolivia se convirtió en proveedora de divisas, según el analista económico José Gabriel Espinoza + Cámara de Comercio pide reunión de urgencia con el Gobierno. Bolivia está impedida de aplicar tasas arancelarias por acuerdos comerciales vigentes entre los dos países



ARGENTINA REGISTRA UNA CONSTANTE DEVALUACIÓN DE SU MONEDA DEBIDO A LA CRISIS ECONÓMICA.

La devaluación del peso argentino frente al dólar desató la alarma del sector de empresarios privados del país que pide la flexibilización del tipo de cambio. Entretanto, el analista económico José Gabriel Espinoza sostuvo que Bolivia se constituyó en proveedor de divisas.

Al respecto, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Marco Antonio Salinas, expresó su preocupación por la gravedad de la crisis argentina y el impacto en el país, por lo que planteó una reunión con el Gobierno para adoptar medidas que permitan enfrentar la situación económica del vecino país.

El peso argentino cayó de manera abrupta en caso 7% en un solo día. La semana pasada, en cuestión de sólo 24 horas, la paridad cambiaría con el dólar estadounidense tuvo bajas que llegaron al 15 por ciento. La paridad quedó en 42 pesos argentinos por dólar, de haber estado en menos de 30.

Por otro lado, el ministro de Economía, Mario Guillén, dijo que no se puede adoptar medidas arancelarias en razón a los acuerdos comerciales existentes, pero sí considerar disposiciones para arancelarias en el marco de una mesa de diálogo con el Gobierno argentino.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



PRESIDENTES DEL PERÚ, MARTÍN VIZCARRA, Y DE BOLIVIA, EVO MORALES.

Perú-Bolivia

Gobiernos comprometidos para descontaminar Titicaca

Como parte de los cuatro ejes temáticos que forma la Declaración de Cobia como resultado del IV Gabinete Binacional que se realizó en Pando, los presidentes de Bolivia, Evo Morales, y del Perú, Martín Vizcarra, se comprometieron a descontaminar el lago Titicaca de las aguas servidas que echan las poblaciones de ambos países.

El anunciado proyecto de descontaminación de esta reserva de agua dulce viene también con el compromiso de hacer un

uso racional de los recursos hídricos que comparte ambas naciones ya que no solo el Titicaca une a ambos países sino varios ríos internacionales.

Investigaciones de instituciones como la Universidad Mayor de San Andrés, Naciones Unidas y el Instituto del Mar (Perú) establecen que el Titicaca no solo recibe desechos humanos, también contaminantes mineros, residuos industriales y a esto se suma el cambio climático.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Ante vulneración de derechos

ANP rechaza pretensión de crear ley contra la mentira

Ante el reiterado interés presidencial de crear una ley contra la mentira, la Asociación Nacional de la Prensa de Bolivia (ANP) recordó que "la libertad de expresión no es una concesión de los Estados, sino un derecho fundamental; condicionamientos previos, tales como veracidad, oportunidad o imparcialidad por parte de los Estados son incompatibles con el derecho a la libertad de expresión reconocido

en los instrumentos internacionales".

La ANP exige que se cumpla la Constitución, la Ley de Imprenta y los tratados internacionales para evitar un período de oscurantismo donde se conculten ideas, pensamientos, diversidad de opiniones y hasta la difusión de hipótesis, con un freno al desarrollo humano, tal como sucedió en la inquisición.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Vacunas eliminaron tres enfermedades

La rubéola, poliomielitis y sarampión fueron eliminados en el país, a través de la aplicación de vacunas, informó el responsable del Programa Ampliado de Inmunización (PAI) del Ministerio de Salud, Julio Sumi.

En la gestión 2017, el 80% de la población, en

especial, los niños menores de cinco años fueron inmunizados contra 21 enfermedades. En ese marco, el último caso positivo de poliomielitis fue registrado el año 1989 en el departamento de La Paz.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



Tesoros de museo de Brasil quedaron en cenizas

EL MUSEO NACIONAL DE BRASIL LLEGABA A 200 AÑOS DE HISTORIA ESTE AÑO. HOY, MÁS DE 20 MILLONES DE VALIOSAS PIEZAS QUE SE ENCONTRABAN EN SU INTERIOR QUEDARON EN SÓLO CENIZAS. FUNDADO EN 1818 POR JUAN VI, REY DE PORTUGAL, EL MUSEO NACIONAL DE BRASIL SIRVIÓ PRIMERO DE PALACIO REAL, DESPUÉS DE RESIDENCIA A LA FAMILIA IMPERIAL BRASILEÑA, Y FINALMENTE SE CONVIRTió EN UNO DE LOS MUSEOS MÁS IMPORTANTES DE TODA AMÉRICA.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



MARATONISTA ALEX VANEGAS.

Nicaragua

Deportista preso político

Alex Vanegas, el veterano maratonista, fue arrestado ayer por la Policía de Nicaragua mientras realizaba una de sus acostumbradas carreras de protesta contra el presidente Daniel Ortega, denunciaron sus vecinos y amigos.

Vanegas, de 61 años, ya había sido detenido durante varias horas el día de ayer en la ciudad de Masaya, cuando corría con una camiseta de color azul y blanco, con las frases "Maratón por la justicia" y "Corro para correr a Ortega", según dijeron sus amistades, quienes colgaron en internet el momento del arresto.

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

Hoy en Nuevos Horizontes



Blinkist, lecturas de 15 minutos

En este número traemos al lector una aplicación que revolucionó los procesos de investigación académico y profesional, ya que esta App permite revisar los puntos más importantes de más de 2.000 libros en un resumen de no más de 15 minutos, facilitando la búsqueda de información y el proceso de selección de todo el material que se requiera.

De la misma forma, acercamos el desarrollo de los prefijos, los vectores y continuamos con la dosificación en los temas como: la exposición, la seguridad en el laboratorio de química y mucho más.